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金鐘禁制令蓋章 今商清障
傳7000警力準備就緒 立會議員促盡早執行

陳智思指退場不涉勝敗 激進者揚言「以武抗暴」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）冠忠巴士集團旗下跨境全日通公

司獲頒針對金鐘「佔領區」的臨時禁制令，昨午獲法庭蓋章。原

訴代表律師謝偉俊昨日表示，將會盡快刊登報紙廣告及到場張貼

禁制令，並於今早與執達主任及警方開會，討論何時執行禁制

令。消息人士透露，執達主任最快會在周三執行禁制令，警方

7,000警力已準備就緒，隨時協助執達主任清障。多名立法會議

員指出，「佔領」擾亂香港，市民早已感「神憎鬼厭」，期望警

方能盡早協助清障，還香港正常秩序。

「佔領」行動今天踏入第七十
三日，獲頒臨時禁制令的

跨境全日通公司，修改禁制令字眼
後，昨日下午獲法庭蓋章。謝偉俊
說，會盡快將禁制令登報並到場張
貼，預料今早10時會與執達主任及警
方在高等法院開會，商討執行細節，
具體執行時間及安排要在會議後才決
定。他又表示：「已了解有不同團體
已表明不會退場，因此最後相信難以
避免有執法的安排需要進行。」

夏慤右轉紅棉位置帳篷減
據消息人士透露，警方7,000警力已

準備就緒，隨時協助執達主任在金鐘
「佔領區」清障。大會堂對開一段干
諾道中，昨日仍有鐵馬等路障；而夏
慤道右轉紅棉路的位置，帳篷數目明
顯比平日少。
對於金鐘清障在即，立法會漁農界
功能組別議員何俊賢指出，自旺角
「佔領區」清障後，反映「佔領」行
動已進入另一階段。其他「佔領區」
的清障行動，亦是預期之內，更是市
民所樂見。而「鳩嗚後遺症」令市民
對是次「佔領」運動更加反感，清障
的呼聲更盛，他本人亦期望警方能盡
早協助清障。何俊賢指出，「雙學」
（學聯、「學民思潮」）及反對派議
員現時如欲「止血」，應即時以禁制
令作為下台階，但不幸又殺出激進派
玩絕食、禁食，意圖為「佔中」行動
「攞尾彩」，然而用錯方法，捉錯用
神。他期望反對派「就算幾難看也
好」，勿與全港市民為敵，撤出所有
「佔領區」。

激進者抵抗 市民不認同
對於有新組織「學生前線」聲稱對警

方「武力抗暴」，何俊賢批評說，激進
分子這些另類暴力行為極不成熟，缺乏
同理心，更對民主的理解相當片面。這
些不理性的行為絕不會得到香港市民及
歷史的認同。何俊賢又說，當然在這些
激進分子背後默許或不阻止他們的反對
派，更是可恥，無疑是一種「睇住年輕
人去死」的冷血行為。
立法會工程界組別議員盧偉國指出，

「佔領」者已經霸路多時，就算沒有禁
制令，亦應該是時候以「理性及和平」
的方式，離開「佔領區」。如今法庭已
經頒布了禁制令，希望「佔領」者能夠
尊重法律，盡快退場。他不希望在清場
的過程中，發生不愉快或流血事件。事
到如今，「佔領」者亦應該思量一下，
他們霸路多時對社會有何影響，以及爭
取到了什麼東西。
立法會旅遊界功能組別議員姚思榮

指出，經過上周日（11月 30日）的
「圍堵政總」事件後，反對派紛與
「佔領」學生割席，事情走到這個地
步，「佔領學生」應該知難而退，不
要再死賴下去，若繼續堅持的話，未
能挽回民心之餘，只會「神憎鬼
厭」，呼籲「佔領」學生盡快自行離
場，還香港正常秩序。

立法會研申禁制令反包圍
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■立法會議員、冠忠代表律師謝偉
俊。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）金鐘「佔領區」清障
在即，行政會議成員陳智思早前於報章撰文指出，示威
者的聲音及訴求都已成功表達，這意味着示威者是時候
收拾和離開。他又表示，不該把示威者的「佔領」或退
場視為任何一方的勝利或失敗；而「佔領」事件後，必
須再次凝聚在一起，解決政改、經濟結構等一些基本問
題。
陳智思在文章中表示，一位本地背景的記者在一份國

際主要雜誌描寫「佔領」行動時，提及香港社會不安現
象，指市民不信任政府、貧富差距加劇、難以負擔的高
樓價、富豪支配社會大部分財富，使普通市民沒甚選
擇，只得走上街頭表達意見。陳智思對此表示不幸，但

或許要認同這位記者的看法基本上正確。

示威者訴求已表達
陳智思又表示，雖然並非人人認同堵塞道路是表達意

見的正確方法，但如此激烈的示威手法確令他們的信息
表達開去。他亦認為，示威者的聲音及訴求都已成功表
達，這意味着示威者是時候收拾和離開。
他並認為，不該把示威者的「佔領」或退場視為任何

一方的勝利或失敗。他強調，「佔領」事件後，社會已
嚴重分裂，但必須再次凝聚在一起以解決一些基本問
題，包括政改、經濟結構，以及如何建設一個讓人們都
認為基本上是公平的社會。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）面對金鐘禁制令
執行在即，警方隨時會協助執達主任清理「佔領
區」路障，雖然有「佔領」者已有心理準備，隨
時撤離，但仍有激進分子仍然聲言在禁制令範圍
以外會抵抗到底，甚至「以武抗暴」。
昨日下午，有「佔領」者將紅棉路及夏慤道交
界的禁制令範圍內的一個物資站搬到10米後、靠
近夏慤道的禁制令範圍外，亦有人準備好移走帳
篷及拆去部分路障。有「佔領」者聲稱，會尊重
執達主任執行法庭頒布的禁制令，不會阻止對方
清除障礙物，但會在範圍外擺放鐵馬重新設置防
線。

「學生前線」帶防禦裝備
新成立的學生組織「學生前線」就早已聲言會
堅守「佔領區」到最後。「學生前線」的十多名
核心成員，是曾參與旺角及金鐘「佔領」的大專
生。
核心成員之一、被「佔領」者稱為「四眼哥

哥」的鄭先生表示，希望群眾在「學民思潮」及
學聯之外有其他選擇。他又聲言，若執達主任及
警方清理禁制令範圍以外路段，會抵抗及理論，
但聲稱不會主動攻擊警方，只是帶備防禦裝備，
「以武抗暴」。

「佔銅區」留位收容「佔鐘」者

反對派頻施壓 立會無力抗衝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）金鐘「佔領
區」最快於本周三執行禁制令清障，一直被
視為「孤兒仔」的銅鑼灣「佔領區」再次被
「翻生」。有報道稱，近日「佔銅區」的物
資站義工已作好準備，迎接從金鐘「夏慤
村」撤離的「村民」遷入。
協助「佔銅區」物資站運作的梁先生向傳

媒聲言，現時銅鑼灣「佔領區」約有40名
「佔領」者「長住」在此，大部分以通宵留
守者居多。對於金鐘「佔領區」最快於本周
三被清障，他聲稱，銅鑼灣「佔領區」尚有
不少位置，可以容納金鐘被趕離的「佔領」
者，「到時劃好位擺帳篷，最少應該可以安
置幾百人」云云。

「佔銅」已有兩個月的梁先生，聲稱見
證了銅鑼灣「佔領區」由盛轉衰，「開頭
仲有『藍絲』搞事就多人啲，慢慢個個都
去晒旺角、金鐘。」至於清障後的後續行
動，他聲言，較傾向繼續「佔領」或「重
奪」尖沙咀等名店區，希望藉大財團向政
府施壓云云。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會大樓長期被包圍，立
法會行管會昨日研究向法庭申請禁制令，阻止示威者在立法會
行管會管理範圍內逗留。立法會主席曾鈺成強調，一旦警方未
來數日在金鐘「清場」，不會讓立法會這些範圍成為「佔領」
者逃避清場的地方，會配合警方執法。
立法會行政管理委員會昨日召開會議，多名議員提出要求申

請禁制令。主席曾鈺成於會後表示，已諮詢法律顧問申請禁制
令，申請有充分理據，「佔領」者現正剝奪公眾人士使用立法
會資源的權利。另外，曾鈺成又說，目前正在公眾入口示威區
一帶的「佔領」者，未獲准授權在此逗留，因此認為申請的理
據與其他申請者相近。
曾鈺成又強調，一旦警方未來數日在金鐘「清場」，不會讓

這些範圍成為「佔領」者逃避清場的地方，指「如果在清場過
程，有很多外面『佔領區』的示威者進入我們這個立法會示威
區聚集，而警方認為要進入執法的話，我們不能不讓他們進
入。實際上這亦是《警隊條例》的規定。當然我們亦要求警方
在許可情況下，（預先）知會立法會。」
建制派支持申請禁制令，民建聯立法會議員葉國謙認為，立

法會周遭環境已經不受控制，示威者的行為亦已妨礙議員往返
立法會處理事務。他又說，運用權力及特權條例與申請禁制令
之間沒有矛盾，因添美道不在條例管轄之下，示威區則由立法
會管理，故可使用權力及特權條例去處理。
反對派則表明反對申請禁制令。公民黨黨魁梁家傑聲言「想

都唔好想」，聲言立法會作為代表民意的機關，難以用禁制令
將市民拒諸門外，又稱申請禁制令是「斬腳趾避沙蟲」，本末
倒置。

濫用議員活動室再發警告
行管會會上亦討論了大樓資源使用不當的情況。曾鈺成指

出，早前有議員違反規定帶訪客到五樓議員活動室，被行管會
發警告信後，繼續犯同樣問題，會再向有關議員發警告信，警
告若議員堅持不遵守，行管會將考慮進一步行動，包括禁止有
關議員使用這些設施。

本周的清障行動，立法會
將成為「高危」地帶。但
是，有知情人士透露，由於
反對派議員使出「陰招」，

不斷間接向立法會職員施壓針對警員，令
警員遠離立法會大樓，亦導致立法會職員
士氣低落。擔心清障當日，職員根本無力
應付示威者可能發動的衝擊。

知情人士指出，立法會被示威者多次
衝擊，這些衝擊分明是違法行為，但反
對派議員仍不斷護短，還護送「佔中」
策劃者進入大樓共商對策。此外，反對
派議員又對很多規例作出挑戰及批評，
並且間接向職員施壓，令職員「左右做
人難」，目的是透過「陰招」，令警方
遠離立法會大樓，好讓「佔中」策劃人
安心留在大樓內指揮「佔領」行動。

該知情人士透露，「『佔中』發生至

今，立法會職員已經與警方『面左
左』，事緣當日特首辦被示威者圍困，
警方斷糧斷水，他們在立法會大樓停車
場，欲跨越欄杆送食物進入特首辦時，
立即被立法會職員禁止。同時，立法會
職員又不斷批評警員在大樓通道休息及
借用洗手間等，現時大樓附近都無警員
蹤跡了。」

職員士氣低落借病遁
知情人士認為，「立法會保安編制只

得 80 多人，根本不能應付示威者衝
擊，加上如今職員士氣低落，很多職員
都透過病假來逃避工作壓力。當日示威
者衝入大樓時，大家只能躲入控制室避
難，待警方接手。預計今次又是躲入保
安 室 內 自 保 ， 否 則 別 無 他 法 。 」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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